

Eine alte Historia

(Frei nach Bürger „Der Kaiser und der Abt“)

Es war 'mal ein Kurfürst. Der Kurfürst
war schnippig.
Es war 'mal 'n Triarier. Der Triarier war üppig.
Drum dachte der Kurfürst beim vollen Pokal:
Den dicken Triarier, den kauf' ich mir mal.

„Drei Fragen löf' mir. Du bist ja gescheit!
Wie groß ist, sprich, die Unendlichkeit?
Zum Zweiten sei mir die Antwort erbeten:
Wie schwer ist die Welt samt Mond
und Planeten?“

Zum Dritten — Triarier, spize die Ohren —
Hab' ich dies schwierige Rätsel erkoren:
Was braucht man für einen Kork oder Propfen,
Um ein preußisches Junkermundwerk zu stoppen?

Und löst Du die Fragen am Sonntag,
am nächsten,
So kriegst Du in's Knopfloch den Orden,
den höchsten!
Doch fällt Deinem Geiste die Antwort zu schwer,
So kriegst keine Liebesgabe Du mehr!“

Der Triarier dachte: „O weh! Ich bin pleite!“
Das Denken, es war seine schwächlichste Seite.
Verzweifelnd ging er zum Schweinestall hin,
Da wohnte nämlich sein Schullehrer drin.

„Hans Bakel, Du olles Volksschulkarnickel,
Der Kurfürst hat mich gewaltig beim Wickel!“
Er beichtete ihm die Schwierigkeit sacht.
Hans Bakel sagte: „M. W.! Wird gemacht!“

Am Sonntag, an goldener Saalesbrüstung,
Hans Bakel stand in Triarierrüstung.
Der Kurfürst höhnte: „Nun halt' Dich bereit,
Wie groß, sprich, ist die Unendlichkeit?“

„Herr Kurfürst, nichts leichter als dies zu
erkunden!
Schon hab' ich die richtige Antwort gefunden.
Die Unendlichkeit ist, poß Wetter
und Gaul,
So groß wie 'n ostelbisches Junkermaul!“

„Nicht übel, Triarier! Nun sollst Du mir reden:
Wie schwer ist die Welt samt Mond und Planeten!“
„So schwer wie des Vizepräses Gehör,
Wenn ein Konservativer wird ordinär!“

„Recht brav! Mit welchem Kork oder Propfen
Kann man 'nen preußischen Junkermund stoppen?
Besinn Dich! Denn kannst Du's nicht sagen, o weh,
Sind Piepmaß und Liebesgabe passé!“

„Ein Leutnant, zehn Mann — ich hört's
mit Verdrießen —
Genügt, um den deutschen Reichstag zu schließen.
Den Mund schließt ein Duzend Hausknecht' genau
Dem Maulhelden Kasperl von Januschau!“

„Famos, Herr Triarier! Das lasse ich gelten!
Den höchsten Orden herbei für den Helden!“
„Verzeiht mir, Herr Kurfürst! Macht keinen
Spektakel,
Ich bin nur der Lehrer! Ich bin nur Hans Bakel!“

„Der Lehrer?“ schrie da der Kurfürst ganz fahl.
„Am Ende auch noch nationalliberal?
So höre, Hans, die Belohnung anjekt:
Du wirst nach Klein-Posemuckel
versekt!“ —

Hier ist die alte Historia zu Ende.
Der dicke Triarier rieb sich die Hände
Und schrie: „Aeh, äh, der Kurfürst soll leben!“
Drauf ward ihm ein großer Piepmaß gegeben.

Kartchen